

# ***THE EFFECT OF ASSETS ON RENTABILITY IN PT. INDAH KIAT PULP & PAPER IN PERAWANG SUBDISTRICT***

**Bangkit Suryadi Rajagukguk<sup>1</sup>, Makhdalena<sup>2</sup>, Mujiono<sup>3</sup>**

Email: bangkit.srajgukguk@student.unri.ac.id1, gelatik14@yahoo.co.id, mujiono@lecturer.unri.ac.id  
Phone Number : 0822-3810-1765

*Economic Education Study Program  
Department of Social Science Education  
Faculty of Teacher Training and Education  
Riau University*

**Abstract:** *This research aims to look at the effect of assets on rentability. The analysis unit of this study is PT. Beautiful Tips Pulp & Paper. The type of data used from this study is secondary data derived from IDX. The data analysis techniques used are descriptive and quantitative (simple regression) with the help of SPSS. The results showed that assets affected rentability by 53.4% and the remaining 46.6% was influenced by other variables that were not studied in this study such as sales, debt, TOA and TOI.*

**Key Words :** *Assets, Rentability,*

# **PENGARUH ASSETS TERHADAP RENTABILITAS PADA PT. INDAH KIAT PULP & PAPER DI KECAMATAN PERAWANG**

**Bangkit Suryadi Rajagukguk<sup>1</sup>, Makhdalena<sup>2</sup>, Mujiono<sup>3</sup>**

Email: bangkit.srajgukguk@student.unri.ac.id1, gelatik14@yahoo.co.id, mujiono@lecturer.unri.ac.id

Phone Number : 0822-3810-1765

Program Studi Pendidikan Ekonomi  
Jurusan Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial  
Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan  
Universitas Riau

**Abstrak:** Penelitian ini bertujuan untuk melihat pengaruh assets terhadap rentabilitas. Unit analisis dari penelitian ini PT. Indah Kiat Pulp & Paper. Jenis data yang digunakan dari penelitian ini adalah data sekunder yang berasal dari IDX. Teknik analisa data yang digunakan adalah deskriptif dan kuantitatif (regresi sederhana) dengan bantuan SPSS. Hasil penelitian menunjukkan bahwa assets berpengaruh terhadap rentabilitas sebesar 53.4% dan sisanya sebesar 46.6% dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak diteliti pada penelitian ini seperti penjualan, utang, TOA dan TOI.

**Kata Kunci:** *Assets*, Rentabilitas,

## **PENDAHULUAN**

Secara umum suatu perusahaan didirikan mempunyai tujuan untuk mencapai keuntungan atau laba yang maksimal. Karena dengan laba yang diperoleh diharapkan nantinya dapat menunjang dan menjamin kelangsungan hidup perusahaan itu sendiri pada masa yang akan datang. Setiap kegiatan suatu perusahaan bisa terlihat dari laporan keuangan yang dikeluarkan perusahaan, jadi bisa dikatakan bahwa laporan keuangan ini merupakan pencerminan aktivitas dalam menjalankan kegiatan operasional dan menyediakan informasi hasil usaha yang diperoleh perusahaan serta informasi keuangan lainnya. Berhasil atau tidaknya suatu perusahaan dalam menjalankan kinerja usahanya untuk mencapai tujuannya yaitu laba dapat diketahui setelah pihak yang berkepentingan mempelajari dan menganalisis laporan keuangan suatu perusahaan. Setelah mempelajari dan menganalisis suatu laporan keuangan barulah suatu keputusan mengenai perusahaan itu dapat diambil.

Profitabilitas atau rentabilitas adalah menunjukkan kemampuan perusahaan untuk menghasilkan laba selama periode tertentu (Munawir, 2014). Seperti rasio-rasio yang lain sudah dibahas sebelumnya, rasio profitabilitas juga memiliki tujuan dan manfaat, tidak hanya bagi pemilik perusahaan atau manajemen saja, tetapi juga pihak luar perusahaan, terutama pihak-pihak yang memiliki hubungan atau kepentingan dengan perusahaan. Rentabilitas ekonomi mengindikasikan seberapa besar kemampuan asset yang dimiliki untuk menghasilkan tingkat pengembalian atau pendapatan atau dengan kata lain rentabilitas ekonomi menunjukkan menghasilkan laba.

Rentabilitas dipengaruhi oleh banyak faktor salah satunya yaitu assets. M. Nafarin (2014) Assets merupakan kekayaan yang mempunyai manfaat ekonomi berupa benda berwujud dan benda tidak berwujud yang dapat dikuasai oleh yang berhak (perusahaan) akibat transaksi masa lalu.

Menurut Winwin Yadiati dan Ilham Wahyudi (2016) Assets menunjukkan segala bentuk kekayaan yang dimiliki oleh perusahaan dan merupakan sumber daya bagi perusahaan dalam menjalankan aktivitas bisnisnya.

Menurut RalonaM (2016) Assets adalah segala sesuatu yang mempunyai nilai moneter, dimiliki oleh orang atau organisasi, biasanya sebesar biaya atau nilai wajar pasar, asset biasanya berupa barang spesifik seperti real estate atau asset berwujud lainnya atau terhadap pihak lain.

Perusahaan yang telah menggunakan assetnya yang optimal biasanya akan menghasilkan laba yang optimal juga. Rasio antara asset dan laba disebut juga dengan rentabilitas. Semakin besar angka rentabilitas berarti semakin efisien perusahaan tersebut.

## **METODE PENELITIAN**

Penelitian ini dilakukan di PT. Indah Kiat Pulp & Paper dengan menggunakan metode penelitian deskriptif kuantitatif. Teknik pengumpulan data menggunakan metode dokumentasi yaitu pengumpulan data yang dilakukan dengan mengidentifikasi data tertulis laporan keuangan perusahaan. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan analisis regresi sederhana yang dibantu dengan SPSS.

## HASIL PENELITIAN

### Analisis Deskriptif

Analisis statistik deskriptif digunakan untuk mengetahui nilai rata-rata, minimum, maksimum, dan standar deviasi masing-masing variabel independen dan dependen. Statistik deskriptif merupakan kegiatan mengumpulkan, mengolah, dan kemudian menyajikan data observasi dalam bentuk gambar, ukuran, dan dalam bentuk yang lain agar pihak lain dapat dengan mudah memahami karakteristik data observasi tersebut. Adapun analisis deskriptif masing-masing variabel adalah sebagai berikut:

#### Rentabilitas

Tabel 1. Hasil Deskriptif Rentabilitas

	Rentabilitas
N	13
Mean	,0247
Std. Deviation	,02438
Positive	,191
Negative	-,202

Sumber : *Data Olahan, 2022*

Berdasarkan Tabel 1 terlihat nilai rata-rata rentabilitas yang dicapai PT. Indah kiat Pul & Paper ialah 0,247%. Dengan demikian rentabilitas PT. IKPP ini sangat rendah karena berada dibawah nilai rata-rata. Oleh karena itu dapat diduga bahwa pengelolaan finansial terutama kinerja pada profitabilitas dan kebijakan finansial PT. IKPP belum efisien serta belum sepenuhnya dimanfaatkan secara optimal.

#### Assets

Tabel 2. Hasil Deskriptif Asset

	Asset PT. IKPP
N	13
Mean	7020,7846
Std. Deviation	1019,44409
Positive	,185
Negative	-,157

Sumber : *Data Olahan, 2022*

Berdasarkan Tabel 2 terlihat nilai rata-rata rentabilitas yang dicapai PT. Indah kiat Pul & Paper berada diatas nilai rata-rata sebesar 7020,78 yang menunjukkan hubungan positif antara asset dengan rentabilitas.

## Regresi Sederhana

### a. Uji Koefisien Determinasi ( $R^2$ )

Koefisien determinasi digunakan untuk mengukur besar variabel independen mampu memperjelaskan bersama-sama variabel independen

Table 3 Model Summary

Model	R	R Square	Adjusted R Square	Std. Error of the Estimate
1	,731 <sup>a</sup>	<b>,534</b>	,492	,01738

Sumber : Data Olahan, 2022

Berdasarkan nilai koefisien korelasi ( $r$ ) = 0,534 menunjukkan bahwa besarnya koefisien determinasi R (square) atau pengaruh antara asset (X) dengan rentabilitas (Y) adalah sebesar 0,534 = (53,4%), sedangkan sisanya sebesar 46,6% dipengaruhi oleh faktor lain yang tidak diteliti seperti hutang, biaya penjualan, TOA (*Turnover of operating assets*), TOI (*Turnover of operating investment*).

## PEMBAHASAN

Dari nilai koefisien determinasi (R square) menunjukkan bahwa besarnya koefisien determinasi (R square) atau pengaruh antara Asset (X) dengan Rentabilitas (Y) adalah sebesar 0,534 = 53,4%. Hal ini berarti bahwa Rentabilitas perusahaan dipengaruhi secara langsung oleh assets sebesar 53,4% sedangkan sisanya yakni sebesar 46,69% dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak diteliti seperti hutang, biaya penjualan, TOA dan TOI ( Bambang Riyanto, 2010 & Makhdalena, 2007)

Dari hasil analisa yang diperoleh melalui Laporan Keuangan perusahaan, penyebab rendahnya pengaruh antara asset dengan rentabilitas pada PT. IKPP adalah karena adanya over investment dan juga inefisiensi dalam operasi perusahaan. Hasil penelitian ini sejalan dengan teori yang dikemukakan oleh Bambang Riyanto, 2010 yang mengatakan bahwa Asset berpengaruh signifikan terhadap Rentabilitas.

## **SIMPULAN DAN REKOMENDASI**

### **Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, maka kesimpulan yang bisa diambil adalah sebagai berikut:

1. Bahwa besar pengaruh Asset terhadap Rentabilitas pada PT. IKPP sebesar 53,4% ( $R^2 = 0,534$ ) sedangkan sisanya sebesar 46,69% dipengaruhi oleh faktor lain yang tidak diteliti seperti hutang, biaya penjualan.
2. Rentabilitas dipengaruhi secara langsung oleh Asset sebesar 53,4% yang menunjukkan hubungan positif yang berarti jika Asset bertambah maka Rentabilitas perusahaan juga semakin bertambah

### **Rekomendasi**

Berdasarkan kesimpulan diatas maka dapat diajukan saran-saran sebagai berikut:

1. Perusahaan harus lebih memperhatikan kembali kebijakan dalam penggunaan harta dan lebih mengoptimalkan harta dalam operasional.
2. Mesin-mesin perusahaan yang tidak digunakan dalam operasi perusahaan ada baiknya dijual agar tidak terjadi kelebihan harta yang akan menyebabkan inefisiensi dalam operasi

## DAFTAR PUSTAKA

- Bambang Riyanto. (2010). *Dasar-dasar Pembelanjaan Perusahaan*. Yogyakarta: BPFE
- Dokumentasi : <https://asiapulppaper.com>
- Gojali, Imam & Chariri, Anis. (2007). “Pengaruh Intellectual Capital Terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan Perbankan Di Indonesia”. Tesis, Universitas Diponegoro. Semarang.
- Harahap, Sofyan Syafri. (2015). *Analisis Kritis atas Laporan Keuangan*. Jakarta: Rajawali Pers.
- Makhdalena. (2007). “Hubungan Harta terhadap Efisiensi Finansial pada Koperasi Di Kota Batam”. *Jurnal Ekonomi & Bisnis*, ISSN : 1829-9822
- Munawir, (2012). *Analisis Laporan Keuangan*. Yogyakarta: Liberty
- Munawir S. (2002). *Analisis Laporan Keuangan Edisi V*. Yogyakarta: Liberty
- M. Nafarin. (2004). *Akuntansi Pendektan Siklus Dan pajak Untuk Perusahaan Industri Dan Dagang*. Jakarta: Ghalia Indonesia
- Riyanto, B. (2001). *Dasar-dasar Pembelanjaan Perusahaan Edisi 4*. Yogyakarta: BPFE.
- Sangkala, A., A. (2013). Analisis Kinerja Keuangan Berdasarkan Rasio Profitabilitas pada Perusahaan Pabrik Roti Tony Bakery ParePare. *Jurnal Ekonomi Balance Fekon*. Unismuh Makassar Vol 1- 19.
- Sawir, Agnes. (2005). *Analisis Kinerja Keuangan dan Perencanaan Keuangan Perusahaan*. Jakarta: PT Gramedia Pustaka Utama